

269	UTBM service communication	L'Est Républicain	28 novembre 2014
		L'Aire urbaine	orientation - Sup'Info Aire urbaine - formation

Éducation Pas facile, aujourd'hui, de s'y retrouver dans le touffu programme des filières de formations proposées après le bac. Pour permettre aux élèves de terminale de faire leur choix, les lycées organisent des forums spécifiques

Bien choisir sa voie après le bac

TROIS MILLE élèves de terminale générale, technologique ou professionnelle ont été accueillis, hier toute la journée, par vagues, sur le campus des Portes du Jura, à la Petite-Hollande, où se tenait Sup'Info Aire Urbaine, le forum des formations supérieures organisé alternativement à Belfort (UTBM) et Montbéliard.

Cette année, le pilotage de cette 18^e édition était assuré par le lycée Viette, qui a mobilisé quelque 350 enseignants et étudiants en cours de formation pour répondre aux interrogations des lycéens. Une journée importante pour tous ces -on le souhaite en tout cas- futurs bacheliers, qui n'ont plus que quelques semaines pour choisir leur orientation et remplir le questionnaire dédié en ligne.

Découvrir l'Amérique

Or, à ce stade de leur cursus dans le secondaire, beaucoup sont encore indécis, hésitant entre toutes les filières dont le programme, il est vrai, est tellement touffu aujourd'hui que même les conseillers d'orientation ont eux-mêmes du mal de se tenir à jour. « Au fil des ans, les possibilités d'orientation post-bac se sont enrichies et diversifiées, avec de multiples passerelles



■ Trois cent cinquante enseignants et étudiants ont été mobilisés, hier, à Montbéliard, pour accueillir quelque 3.000 lycéens de terminale au forum Sup'Info de l'Aire urbaine. Photo Jean-Luc GILLMÉ

entre filières permettant aux étudiants de changer de filière et de bifurquer en cours d'études», résume Nathalie Garcia, proviseur adjoint au lycée Viette. « C'est tellement vaste et complexe, qu'on reconnaît aux étudiants le droit de se tromper d'orientation et de se réorienter dans une voie qui leur correspond mieux », ajoute-elle, illustrant son propos par cette

métaphore marine : « En gros, je pars pour les Indes et je découvre l'Amérique... »

Aussi, ce genre de forum est-il particulièrement apprécié par les élèves, ainsi que par leurs parents d'ailleurs, dont certains n'hésitent pas à venir piocher des informations. C'est le cas de Mariette, venue exprès de Dasle, pour s'informer. « Ma fille est en terminale S au

Viette. Elle viendra cet après-midi. Moi, je viens puiser des renseignements complémentaires », indique cette maman, tout aussi soucieuse d'aider sa fille à bien choisir son orientation, que de « ne surtout pas chercher à l'influencer ».

Au terme d'une heure et demie passée sur place - c'est peu, certes, mais les lycéens ont tous bénéficié d'une pré-

paration de cette visite en amont - certains y voyaient enfin plus clair. Comme William, 17 ans, en terminale S au lycée Condorcet, à Belfort, ou son camarade de classe Tom. « Après avoir visité le forum, j'ai eu comme un petit déclic », confesse William, qui serre dans sa main un prospectus sur le DUT info-com. Il explique qu'il aime l'audiovisuel et que cette formation lui conviendrait. Idem pour Tom, qui partage la même passion du cinéma.

On leur dit qu'il serait quand même dommage de sacrifier leur si beau potentiel intellectuel, eux qui sont de bons élèves et qui auront la chance de voir beaucoup de portes s'ouvrir devant eux, une fois leur bac scientifique en poche. Pourquoi ne pas tenter des études plus longues ? « Parce que l'IUT, ça nous plairait », répondent-ils tous deux en chœur. Ils avouent toutefois, un peu plus tard dans la conversation, que « les études longues, ça nous fait un peu peur ». Et que, finalement, ils vont « réfléchir encore un peu ».

Sachant qu'eux aussi, ils ont le droit à l'erreur et qu'il leur serait plus facile d'intégrer une filière courte le cas échéant. Pourquoi se priver de viser l'Olympe ?

José GONZALVEZ